

RECHERCHE ET DÉVELOPPEMENT : UN ATOUT POUR L'INVESTISSEMENT

PAR James
Holloway

La concurrence pour les investissements étrangers s'intensifie, et le Canada doit plus que jamais s'efforcer d'obtenir sa part des dollars investis. Le Canada a démontré qu'il peut soutenir la concurrence internationale. Avec sa bonne tenue économique, son régime d'imposition concurrentiel et son infrastructure de premier ordre, notre pays a beaucoup à offrir aux investisseurs potentiels. Notre milieu et notre infrastructure de recherche-développement (R-D) de calibre mondial constituent l'un de nos grands atouts au plan de l'investissement - mais un atout qui est souvent ignoré. Le Canada est un pays intéressant pour la conduite d'activités de R-D, notamment pour les raisons suivantes :

- il a l'un des régimes les plus généreux au monde pour ce qui est des stimulants fiscaux à la R-D;
- il offre du personnel qualifié dans tous les secteurs industriels de pointe et ce, à des coûts par chercheur qui sont nettement inférieurs à ceux des États-Unis;
- il offre une infrastructure nationale de R-D bien développée comprenant des universités et des collèges, des laboratoires gouvernementaux, des instituts de recherche et des réseaux de chercheurs;
- ses programmes de soutien à la R-D couvrent tous les aspects du processus de commercialisation de la technologie; et
- il accorde des brevets de 20 ans (durée maximale) aux inventeurs de médicaments dans

le cadre de son régime de protection des droits de propriété intellectuelle.

La compétitivité de notre environnement de R-D est prouvée car plus de la moitié de nos 50 principaux exécutants de R-D sont des firmes détenues par des intérêts américains. Le Canada vient en fait en tête des pays de l'OCDE pour le pourcentage des dépenses que les entreprises consacrent à des activités de R-D financées par l'étranger. En 1991, les sociétés américaines ont effectué au Canada 11 % de tous leurs travaux de R-D menés à l'étranger, faisant du Canada le troisième plus important récipiendaire de crédits américains de R-D, après l'Allemagne et le Royaume-Uni. Les investissements de R-D des sociétés américaines au Canada ont doublé entre 1982 et 1991.

Notre environnement de R-D est l'un des meilleurs au monde; c'est pourquoi nous devrions le considérer comme un important outil d'investissement pour attirer de nouvelles activités de R-D au Canada. Les avantages tirés de ces investissements ont contribué à renforcer la compétitivité du Canada dans plusieurs domaines de la technologie.

Pour faciliter la promotion des investissements par le biais des activités de R-D, la Direction de la promotion de l'investissement et des services (TIS) publiera cet hiver une brochure sur la question. La Direction préparera aussi des jeux de diapositives pour appuyer la promotion de l'environnement de R-D. Pour de plus amples informations concernant la documentation sur la R-D, veuillez communiquer avec James Holloway au 996-4292.

Barbecue et cabane à sucre

Dans le cadre des célébrations du centenaire du Service des délégués commerciaux, un barbecue a eu lieu en automne. Environ 170 personnes, membres du SDC, associés et conjoints, ont participé à l'évènement.

Nous avons profité de l'occasion pour souhaiter la bienvenue aux collègues de retour à Ottawa pour l'automne et refaire connaissance. Nous pensons avoir une partie de sirop d'érable pendant le mois de mars, afin de célébrer le printemps (dans l'hémisphère nord). Assez "canadien", n'est-ce pas ! Qu'en pensez-vous?

